
 

子どもたちのために、市長・教育長・保護者・PTA・地域・学校が Our Team で 

 校長 鳥飼信幸 

 

ラグビーワールドカップ、フランス大会
たいかい

が始まりました
はじ

。毎週
まいしゅう

、早朝
そうちょう

にテレビ観戦
かんせん

しています。日本
にほん

代表
だいひょう

「Brave Blossoms」（ブレイブ・ブロッサムズ）がんばれ！ 

さて、山中
やまなか

竹
たけ

春
はる

横浜
よこはま

市長
しちょう

が本校
ほんこう

に視察
 しさつ

に来られました
 こ

。市長
しちょう

は高校
こうこう

時代
じだい

ラグビー部
                 ぶ

だったので、同じ
おな

ラガ

ーマンとしてラグビーの話
はなし

で盛り上が
 も      あ

りました。私
わたし

はラグビーを通して
とお

学んだ
まな

ことが今に
いま

いかされていることも

話しました
はな

。また、市長
しちょう

は福岡
ふくおか

の地
ち

で勤務
 きんむ

されたこともあって、「魚
さかな

料理
りょうり

がおいしかバイ」と、福岡
ふくおか

ネタでも

盛り上がりました
 も      あ

。 

いっしょに視察
しさつ

に来て
 き

いただいた鯉渕信也
こいぶちしんや

教育
きょういく

長
ちょう

に、学校
がっこう

概要
がいよう

を話す
はな

よう促されました
うなが

。子ども
 こ

たちと職員
しょくいん

、

PTA のバックアップ・保護者
 ほごしゃ

の協力
きょうりょく

、西中
にしちゅう

学校
がっこう

のご協力
   きょうりょく

と連携
れんけい

、西岡
にしおか

会長
かいちょう

を中心
ちゅうしん

とした地域
ちいき

の自慢話
じまんばなし

をしました。

教育
きょういく

長
ちょう

のおかげで本校
ほんこう

のアピールができました。 

市長
しちょう

の意向
 いこう

で、「朝
あさ

の子ども
 こ

たちの登校
とうこう

の様子
ようす

を見たい
 み

」「がんばっている子ども
 こ

たちに直接
ちょくせつ

挨拶
あいさつ

をしたい」と、

早朝
そうちょう

から来校
らいこう

され子ども
 こ

たちを迎えて
むか

くださいました。子ども
 こ

たち一人
ひとり

ひとりに市長
しちょう

自ら
みずか

率先
そっせん

して元気
げんき

に挨拶
あいさつ

をさ

れていました。緊張
きんちょう

している子ども
 こ

たちや大きな
おお

声
こえ

で挨拶
あいさつ

する子ども
 こ

たち、様々
さまざま

でした。また、毎朝
まいあさ

、子ども
 こ

たちの

安全
あんぜん

を守って
まも

いただいている学援隊
がくえんたい

の方々
かたがた

、少年
しょうねん

補導員
ほどういん

の方
かた

にもご挨拶
    あいさつ

をしていただきました。PTA会長
かいちょう

の相澤
あいざわ

さんにも挨拶
あ いさつ

をしていただきました。 

この視察
しさつ

は、本校
ほんこう

の子どもたちの活躍
かつやく

と成長
せいちょう

があり、それを喜び
よろこ

とする保護者
 ほごしゃ

・PTA・西区
 にしく

第２
だい

地区
 ち  く

連合
れんごう

町内会
ちょうないかい

自治会
 じ   ち かい

の西岡
にしおか

会長
かいちょう

を中心
ちゅうしん

とした地域
ちいき

の方々
かたがた

、石川
い し か わ

校長
こ う ちょう

先生
せ ん せ い

を中心
ちゅうしん

とした西中
にしちゅう

学校
が っ こ う

・

商店街
しょう てんがい

・区
く

役所
や く し ょ

・企業
き ぎ ょ う

・大学
だ い が く

などとの連携
れ ん け い

、手前
て ま え

みそになりますが、「子ども
 こ

たちが育つ
そだ

学校
がっこう

」を目指して
 め  ざ

いる職員
しょくいん

の日々
 ひ  び

の努力
どりょく

を、市長
しちょう

が感じて
かん

くださったことで実現
じつげん

したのではないかと思って
おも

います。 

教育
きょういく

委員会
いいんかい

の部長
ぶちょう

の石川
いしかわ

隆
りゅう

一
いち

先生
せんせい

（本校
ほんこう

の３１代
        だい

校長
こうちょう

先生
せんせい

）も来て
 き

くださいました。子ども
 こ

たちの学ぶ
まな

姿
すがた

を見て
 み

いただき、子ども
 こ

たちの活躍
かつやく

と成長
せいちょう

を感じて
かん

くださったようでした。石川
いしかわ

先生
せんせい

は、6年生
ねんせい

が１年生
    ねんせい
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時
じ

の校長
こうちょう

先生
せんせい

です。石川
いしかわ

先生
せんせい

に「校長
こうちょう

先生
せんせい

」と声
こえ

をかける子ども
 こ

たちもいました。石川
いしかわ

先生
せんせい

のことを

思い出し
おも       だ

、なつかしむ気持ち
 き  も

を言葉
ことば

に出せる
 だ

子ども
 こ

たちでした。 

また、子ども
 こ

たちは市長
しちょう

と対話
たいわ

し、素直
すなお

で人懐っこく
ひとなつ

、コミュニケーションがとれ、感情
かんじょう

表現
ひょうげん

が豊か
ゆた

で、前向き
まえ む

で、柔軟性
じゅうなんせい

があり、物
もの

おじせず、それでいて人
ひと

の気持ち
 き  も

に寄り添える
 よ      そ

、素敵
すてき

な子ども
 こ

たち。子ども
 こ

たちのよさは

書ききれません
 か

。このような場面
 ばめん

でも子ども
 こ

たちの成長
せいちょう

を感じる
かん

ことができました。 

市長
しちょう

は、「授業
じゅぎょう

にお邪魔
     じゃま

にならいようにしたい」との意向
 いこう

でしたが、子ども
 こ

たちから挨拶
あいさつ

があり質問
しつもん

や

要望
ようぼう

があって、その場
ば

その場
ば

で子ども
 こ

たちの気持ち
 き  も

や行動
こうどう

を大切
たいせつ

にされ、ご対
    たい

応
おう

いただきました。子ども
 こ

た

ちの質問
しつもん

に対して
たい

も相手
あいて

が子ども
 こ

であっても誠意
せいい

をもって答えて
こた

いただきました。また、お手紙
     てがみ

を渡した
わた

子
こ

には、その日
ひ

に返事
へんじ

を書いて
 か

くださって届けて
とど

いただきました。一人
ひとり

の子
 こ

を大切
たいせつ

にされる市長
 しちょう

に、改めて
あらた

私
わたし

は自分
じぶん

をみつめ直しました
             なお

。 

6月
がつ

２日
 ふつか

に市庁舎
しちょうしゃ

１階
  かい

アトリウムにおいて、「YOKOHAMA の明日
あす

をひらくワークショップ」に６年生
    ねんせい

の

希望者
きぼうしゃ

が参加
さんか

しました。そのワークショップに市長
しちょう

も参加
さんか

していただきました。市長
しちょう

に、子ども
 こ

たちの発表
はっぴょう

を

見て
 み

いただき議論
ぎろん

へも参加
さんか

していただきました。その時
とき

も、一人
ひとり

ひとりの子ども
 こ

たちの思い
おも

や願い
ねが

に耳
みみ

を

傾け
かたむ

、穏やか
おだ

な語り
かた

口調
くちょう

で子ども
 こ

たちへ話
はなし

をしてくださっていました。質問
しつもん

に対して
たい

相手
あいて

が子ども
 こ

であって

も誠意
せいい

をもって答えて
こた

いただきました。 

授業
じゅぎょう

参観
さんかん

では、本校
ほんこう

の特色
とくしょく

を観て
 み

いただきました。併設型小中学校
へいせつがたしょうちゅうがっこう

として中学校
ちゅうがっこう

の英語
えいご

の先生
せんせい

が授業
じゅぎょう

をして

いるクラス、ＩＣＴを活用
かつよう

して国語
こくご

や算数
さんすう

の授業
じゅぎょう

をしているクラス、子ども
 こ

たちの課題
かだい

解決
かいけつ

のために企業
きぎょう

の方
かた

が

教えて
おし

いる授業
じゅぎょう

をしているクラス、多様性
たようせい

を尊重
そんちょう

する関係づくり
かんけい

、今
いま

まで先生方
せんせいがた

が研究
けんきゅう

や研鑽
けんさん

して努力
どりょく

をしている

授業
じゅぎょう

を参観
さんかん

していただきました。 

市長
しちょう

は、「西前
にしまえ

小
しょう

の特色
とくしょく

ある授業
じゅぎょう

に感心
かんしん

しました。小学校
しょうがっこう

と中
ちゅう

学校
がっこう

との連携
れんけい

、地域
ちいき

に愛される
あい

学校
がっこう

、ＩＣＴの

活用
かつよう

、多様性
たようせい

を尊重
そんちょう

する教育
きょういく

、子ども
 こ

たちが意欲
いよく

をもって学習
がくしゅう

しているし、これからの横浜
よこはま

を担う
にな

人材
じんざい

になることを

感じました
かん

。先生
せんせい

が子ども
 こ

たちに寄り添った
 よ     そ

指導
しどう

をしていることを感じました
かん

。そして、子ども
 こ

たちが元気
げんき

で先生
せんせい

たち

も元気
げんき

いっぱいな西前
にしまえ

小
しょう

ですね。」と、概要
がいよう

になりますが話されました
はな

。 

教育
きょういく

長
ちょう

からは、医療的
いりょうてき

ケアや国際
こくさい

教室
きょうしつ

、多様性
たようせい

を尊重
そんちょう

する教育
きょういく

について質問
しつもん

を受けました
 う

。本校
ほんこう

の特別
とくべつ

支援
しえん

教育
きょういく

の取り組み
 と     み

についてお答え
    こた

しました。教育
きょういく

長の
ちょうの

質問
しつもん

に答える
こた

ことを通して
とお

、改めて
あらた

本校
ほんこう

の特別
とくべつ

支援
しえん

教育
きょういく

の

大切さ
たいせつ

をみつめ直す
      なお

ことができました。教育
きょういく

長
ちょう

も横浜
よこはま

の子ども
 こ

一人
ひとり

ひとりを大切
たいせつ

されていることを感じました
かん

。 

 校舎内
こうしゃない

をまわり、環境
かんきょう

整備
 せいび

がされていることを話しました
はな

。用務員
ようむいん

さんを中心
ちゅうしん

に子ども
 こ

たちが学習
がくしゅう

活動
かつどう

をする上
うえ



で、校舎
こうしゃ

内外
ないがい

の環境
かんきょう

をきれいにすることで心
こころ

に安定
あんてい

をもつことができていると話しました
はな

。朝
あさ

、学援隊
がくえんたい

の方々
かたがた

が

校舎外
こうしゃがい

を掃
そう

除して
じ

くださっていること、卒業生
そつぎょうせい

も自分
じぶん

の決めた
 き

時間
じかん

でゴミを拾って
ひろ

くれていることも話しました
はな

。

市長
しちょう

は「だからきれいな学校
がっこう

なんですね」と話されました
はな

。 

 「本校
ほんこう

の給食
きゅうしょく

はおいしいですよ」「子ども
 こ

たちのために栄養士
えいようし

と調理員
ちょうりいん

さんが工夫
くふう

してつくってくださっていま

す」と話しました
はな

。市長
しちょう

は「食べたい
 た

なあ」と話されました
はな

。 

フランスで行われて
おこな

いるラグビーワールドカップに際し
さい

、市内
しない

の学校
がっこう

にラグビーボールが配布
はいふ

されました。そのラ

グビーボールに市長
しちょう

のサインをいただきました。市長
し ち ょ う

はラグビーボールにサインすることはないようでしたが、私
わたし

の

提案
ていあ ん

にのっていただき、「横浜
よ こ は ま

市長
し ち ょ う

 山中
やまなか

竹
た け

春
は る

」とサインではなく丁寧
ていねい

に書いて
 か

いただきました。ラグビーボールを

持って
 も

、市長
しちょう

と私
わたし

、西中
にしちゅう

学校
がっこう

の石川
いしかわ

校長
こうちょう

先生
せんせい

、教育
きょういく

長
ちょう

、西岡
にしおか

会長
かいちょう

で写真
しゃしん

を撮りました
 と

。子ども
 こ

たちのために、Our 

Team という意味
いみ

を込めました
 こ

。 

サイン入り
 い

ラグビーボールは職員
しょくいん

玄関
げんかん

から入って
はい

校長室
こうちょうしつ

の手前
てまえ

に展示
てんじ

してあります。校長
こうちょう

室内
しつない

にもあります。ち

なみに、昨年度
さくねんど

６年生
    ねんせい

が環境
かんきょう

教育
きょういく

でお世話
     せ わ

になった元ラグビー
もと

日本
 にほん

代表
だいひょう

キャンプテン広瀬
ひろせ

俊朗
としあき

さんのサインボー

ルも横
よこ

に置
お

いてあります。 

市長
しちょう

との写真
しゃしん

は西前
にしまえ

小学校
しょうがっこう

のホームページをご覧
    らん

ください。 

今後
こんご

とも、本校
ほんこう

の教育
きょういく

活動
かつどう

にご支援
     しえん

ご協力
  きょうりょく

、応援
おうえん

をお願い
ねが

いたします。 

子ども
 こ

たちのために Our Team（子ども
 こ

が育つ
そだ

学校
がっこう

のために、PTA・保護者
ほごしゃ

もまちのみなさんも当事者
とうじしゃ

の一人
ひとり

となって）でお願い
    ねが

いたします。 

 

 

 

 

 

学校ホームページへのアクセスはこちらから → 

西岡会長                 山中市長             鯉渕教育長 

西中学校石川校長先生            校長       



日 曜 朝 1年 2年 3年 4年 5年 6年

14:30 15:30

14:40 15:30

14:40 15:30

14:40

13:40 14:40

14:40 15:30

14:30 13:30 14:30

14:40 15:30

28 土

25 水 視力検査（3年）   代表委員会

23 月
委員会活動　　視力検査（2年）　　集団登校
1年遠足予備日　　　4年eduart

14:40 15:30

14:40

泊 15:30

月 5年午前授業　　　集団登校

15:50

20 金 2年岸根公園遠足　　4年eduart

27 金 視力検査（5年）　　大掃除

26 木 視力検査（4年）　　2年遠足予備日　　4年eduart

24 火 4年旭工場見学　　　視力検査（1年）

22 日

土

14:30

21

31 火 歯科検診（全学年）　　全学年5校時

11/1（水）避難訓練
11/6～7 (月，火）6年日光修学旅行
11/9 (木）就学時健康診断（午前授業）
11/10(金)6年　心の劇場
11/22（水）5年　JAL工場見学
11/25 (土）土曜スクール

 

30 月 クラブ活動　視力検査（6年, 4・5組）集団登校 14:30 15:40

14:40

29 日

15:30

13:40 14:40

14 土

19 木 5年10：30登校　　　4年eduart

17 火 5年三浦宿泊体験学習

18 水 5年三浦宿泊体験学習

15 日

16

水 1年野毛山動物園遠足

12 木 集会 西中文化祭（6年参加）

13 金 不審者侵入対応訓練

11

9 月 スポーツの日

10 火 期分け式　 　集団登校 14:40 15:30

7 土

8 日

14:40

14:15

令和５年度 10 月 学 校 行 事 予 定
予定は変更されることもあります。

下 校 時 刻

2 月 朝会
発育測定（5・6年）個人面談③　特別時程5校時
集団登校

14:15

行　　　　事

1 日

14:40 15:30

14:40 15:30

3 火 発育測定（3・4年）個人面談③　特別時程5校時 14:15

6 金 前期終了日　　　全学年5校時

4 水 発育測定（1・2年）  

5 木
発育測定（4・5組）個人面談⑤　特別時程5校時
5年日産わくわくエコスクール

14:40

13:40

お願い

〇個人面談実施にあたり、日程調整
等にご協力いただき、ありがとうござい
ます。限られた時間の面談となります
が、よろしくお願いいたします。
〇感染症予防に向けて、 引き続き日々
の健康管理をよろしくお願いいたしま
す。

今月のスクールカウンセリング

佐藤久子カウンセラー来校日
10月 6日(金）午後
10月20日（金）午後
10月27日（金）午前

予約相談窓口

児童支援専任

白石貴男教諭

11月の主な予定


